

EN CRIPCIÓNES

PAISO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA;
LIBERAL—PALMA;

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
penciales y en las principales
Agencias.

DIARIO LIBERAL DINASTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

Interesantísimo

para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios

DE

Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Para Cánovas, Weyler

(De El Resumen.)

Contitúa el general Weyler al frente de sus 25 000 soldados saltando trochas y vericuetos, atravesando corrientes y destruyendo bohios, siempre hacia adelante, buscando, buscando, y sin encontrar nada.

Ni encuentra columnas de rebeldes, ni tropieza con resistencias que se opongan á su marcha triunfal, ni siquiera da con las huellas del generalísimo.

Y que el generalísimo manda tropas municionadas y tiene su campamento en toda regla, como un general auténtico, lo dicen los telegramas y las cartas que vienen de Cuba.

Y que en Pinar y en la Habana y en Matanzas hay partidas de insurrectos que merodean en persecución de los pequeños destacamentos de soldados españoles y en daño de los poblados mal guardados y de las haciendas confiadas á escasa defensa, es hecho de todos conocido.

Al propio tiempo que estos sucesos se comunican á las gentes, se esfuerza en el espíritu público la persuasión del fracaso de la gestión militar del general Weyler, á quien nosotros tratamos con respeto, no agrandando las noticias que se divulgan y llamando otras que son de dominio particular, porque preferimos atenuar la censura y dulcificar la crítica, ya que se trata de un general al frente del enemigo.

Peró no es posible defender al capitán general de Cuba, como si fuese un afortunado jefe de ejército, á no cometer la osadía de cruzarse ante la corriente de opinión que protesta de sus desaciertos directivos, y atreverse á luchar brazo á brazo con las demostraciones que el sentido común aporta al proceso de la campaña antillana.

Ya no es la prensa de oposición, ni son los sistemáticos enemigos de todo Gobierno; ya no son los desocupados, ni los laborantes; ya no son los que aspiran á la herencia, ni los que viven impasibles ante la sustitución de personas los que dan por terminada la obra del general Weyler y por evidente la falta de éxito que acompaña á su buena voluntad.

Quienes ahora proclaman la necesidad de relevar al general Weyler son los constitucionales y los reformistas.

Ignoramos si restará algún otro partido político en la gran Antilla, como no sea el de los que vitoriearon al general en la Habana, y que según algún colega malicioso, han organizado los mercaderes de

la Lorja, para uso personalísimo del gobernador militar.

Todo esto es bien extraordinario; más con serlo tanto, redúcese á diminutas proporciones ante la resistencia desusada que el Sr. Cánovas opone al relevo del general.

Cosa sorprendente, falta indisculpable de consecuencia política en un hombre como el presidente del Consejo de ministros, que ha proclamado *in orbis* el orden que los Gobiernos deben inspirarse en los consejos de la opinión.

¿A qué espera el Sr. Cánovas? ¿Qué juicios necesita oír ó qué votos le quedan por recortar para expedir la credencial al sucesor de Weyler, relevado ya hace tiempo por el plebiscito de cuantos quieren la terminación de la guerra?

No fué tan nnáime, ni con mucho, la protesta que se levantó contra el general Blanco, ni hubo para modificar la dirección de la campaña filipina, los fundamentos que hay para variar radicalmente el curso de la guerra separatista de Cuba, y, sin embargo, el presidente del Consejo de ministros acordó, prometiéndose á las exigencias públicas, mandar á Polavieja á Manila y embarcar á Blanco para la Península. Cree ahora, sin duda, que la opinión no está hecha, ni acertada, ni su demanda oportuna, ni son bastantes los pareceres armónicos de todos los partidos cubanos, y Weyler sigue al frente del ejército que opera en la gran Antilla.

El presidente del Consejo estima, á juzgar por su tenaz resistencia, que no hay más opinión sensata, ni más juicio sereno, ni otro voto válido, que el voto, el juicio y la opinión del Sr. Cánovas del Castillo, ante cuyo esclarecido talento aparece el general Weyler como un general afortunadísimo que casi ha pacificado en pocos meses cuatro provincias de Cuba, y en cuyo relevo no hay que pensar por ahora.

Las reformas

Máximo Gómez y la autonomía

El periódico de Nueva York *The New Sun* publicó un extenso relato de una entrevista con Máximo Gómez en el campamento que éste tiene establecido en la provincia de Santa Clara.

Hablando de la autonomía, ha dicho Máximo Gómez que no la aceptará con un capitán general español de gobernador de la isla. «¿Acaso piensa España que Cuba tratará con ella de una parte, teniendo entre sus garras el todo?»

El titulado *generalísimo* se mostró disgustado de que se hable de reformas, y declaró que tiene á sus órdenes 41.300 hombres con 25.000 fusiles, y que si dispusiera de la cantidad de armas y municiones suficiente, podría lanzar 75.000 hombres sobre la Habana en el plazo de un mes, y conquistar inmediatamente la libertad de Cuba.

Opiniones del señor Montoro

El corresponsal del *New York Herald* en la Habana ha celebrado, antes de la publicación de las reformas, varias entrevistas con el marqués de Montoro.

El *leader* del partido autonomista en la isla de Cuba expresó su opinión espontáneamente y sin reservas acerca de la cuestión palpitante de las reformas en Cuba, y manifestó franca y lealmente sus ideas sobre el efecto que habrían de producir en la isla y sobre los separatistas.

De Montoro dice que aunque modestamente niegue tener participación en las reformas, «es lo cierto—dice el corresponsal—que tanto él como el marqués de Apezteguía han sido consultados por el ministerio, y es innegable que las opiniones de ambos han influido en la redacción del proyecto.»

Esperanza en la paz

Indudablemente sobre la participación de ambos basan sus esperanzas, casi trocadas en convicción, todos los partidarios de la paz, y los elementos conservadores de todos los partidos quedarán satisfechos y terminará la guerra con las concesiones que en breve se otorgarán.

Todos los hombres importantes con quienes he hablado convienen en que sería en vano esperar la pacificación de la isla si las medidas que van á promulgarse fuesen simplemente un programa académico, concertado en el despacho de un político español, sin conocimiento de la situación de Cuba.

Espero—me dijo el marqués de Montoro—que tendrá usted en cuenta, y tratará de reflejarlo á sus lectores, un hecho importante, y es que no hablo como director, ni siquiera como miembro del partido autonomista.

Al alzarse en la isla la bandera de la revolución, todas las trabas y relaciones de partido desaparecieron. Hablo, pues, como cubano y como miembro de la junta de defensa que ha sido formada para ayudar en todo lo que esté en nuestra

mano á las autoridades legítimas á restablecer la soberanía española de uno á otro extremo de la isla.

Más allá no puedo decir que conozco la naturaleza precisa y exacta de las medidas reformistas que el gobierno de Madrid promulgará y pondrá en vigor cuando llegue el momento oportuno, y éste creo que llegará muy en breve.

No me cansaré de repetir que no conozco cuáles sean las reformas; pero tengo razones, y razones poderosas, para creer que traerán lo que más ardentemente aman en esta isla: la paz y el gobierno propio.

El Sr. Montoro hace luego predicciones sobre lo que serán las reformas, resultando bastante bien informado si la mayor parte de sus cálculos se compara con lo publicado en la *Gaceta* algunos días después de su *interview*, y comentándolas muy favorablemente.

Dando por hecho—dice luego—que mis creencias y mis esperanzas se realicen, creo que el gobierno español habrá satisfecho todas las aspiraciones razonables y justas del pueblo cubano. Espero que entonces el elemento respetable, pero engañado de la insurrección desaparecerá del campo, y que solo permanecerán en armas aventureros sin fé y los enemigos irreconciliables de la ley y del orden.

Oreo más aún: que el elemento revolucionario está en un elemento de entera decadencia y próximo á desvanecerse.

Despejada de todo el elemento respetable, la supresión de la insurrección se convertirá en una cuestión de policía. Los sentimientos de odio general, engendrados por la guerra, desaparecerán por la actitud generosa de la madre patria, y de nuevo volveremos á gozar de los beneficios de la paz, que es lo que más necesita esta desgraciada isla.

Arreglo de la Deuda de Cuba

La Deuda cubana, garantizada por el Tesoro peninsular, no ha sido una carga tan pesada para Cuba como se ha dicho en el extranjero; y además la conversión de la misma, que realizó brillantemente el Sr. Gamazo, salvó de pagar muchos millones á la isla. Más aún, es justo confesar que España nunca se ha negado á reconocer las pretensiones de los que creen que todo el reino debe compartir con nosotros esta penosa carga, por más que nunca ha permitido que nos ayudara el estado financiero de la nación.

Salí, después de mis entrevistas con el marqués de Montoro—termina el corresponsal—completamente convencido de un arreglo satisfactorio y honroso de la cuestión cubana, y estoy verdaderamente seguro de que si el proyecto del señor Maura hubiera llegado á ser ley, Martí nunca hubiera lanzado el grito de independencia, y que tanto España como Cuba hubieran ahorrado la sangre de sus hijos y millonas de pesos que ninguna de las dos está en situación de perder.

Martínez Campos, las reformas y la población cubana

El *New York Herald* llegado ayer trae en su número extraordinario, dedicado especialmente á la guerra de Cuba, la siguiente carta fechada en la Habana el 22 de Enero:

«No solo ha llegado para España el momento de pacificar la isla, sino que también tiene el hombre capaz para llevarlo á cabo. En ambos campos, en el español y en el insurrecto se oye decir que «si Martínez Campos fuera enviado en los momentos actuales á la isla, podría ser pacificada en un mes, y España podría á la vez resolver un problema que hace tanto tiempo parece insoluble, y dejar intactos su honor y sus prestigios militares.»

El veterano excomandante, el vencedor en tantas guerras, el paladín que ha preferido el relevo y el fracaso aparente á la adopción de medidas opresoras que su conciencia no podría aprobar, es objeto de culto en el corazón de los cubanos. Estos saben perfectamente que no fué por su culpa el que el tratado y capitulaciones de Zanjon resultaran ineficaces y su decisión de renunciar al mando antes que seguir un programa que creyó cruel, ineficaz y contraproducente, es un recuerdo que se conserva fresco en la memoria y en el corazón de los hijos de Cuba.

Al verse investido con la jefatura de la isla, recordó inmediatamente el general Martínez Campos las promesas hechas cuando se firmó el tratado que puso término á la primera revolución, y que hubiera pacificado la isla por largo tiempo, aunque muchos de sus conceptos fueron oscuros al establecerse é insuficientes al aclarar su significado.

Sea lo que quiera lo que diga la Junta revolucionaria de Nueva-York, los cubanos que pelean están dispuestos á deponer las armas ante una solución autonómica, con tal que Martínez Campos vaya á establecerla, ya que su acentuada honradez constituye su condición característica, y en ella tienen fé los hijos de Cuba.

Martínez Campos y la autonomía deben ser el pabellón de los que amen á España y amen á Cuba. La situación actual es complicada solo para aquellos que tengan interés en hacerla aparecer como tal. La situación está simplificada, pues ni hay ni puede haber otra solución (fuera de la intervención extranjera) que la autonomía y Martínez Campos.»

Rumores de Crisis

Madrid 11.

Al lado del interés justificado que despertaban las reformas, por la trascendencia que pueden tener, se mantienen vivas otras cuestiones que ocupan mucho á los periódicos, por recelar algunos de ellos que pueden ocasionar una crisis ministerial.

Se ha hablado mucho de una especie de alianza formada por los Sres. Martínez Campos y Blanco, á los que no serían extraños, en un momento determinado, algunos ministros, por ejemplo, los señores Azcárraga, duque de Tetuan y Navarro Reverter.

De los ministros citados no creemos los planes que se les atribuyen, y si viene la hora de retirarse, ésta la marcará el Sr. Cánovas, y todos seguirán su suerte.

En cuanto á los generales Martínez Campos, Blanco y López Dominguez, nos parece más verosímil, en este punto, lo que dice *El Liberal*, que lo que imaginan otros colegas, dados á lo misterioso.

El Liberal repite que los generales Martínez Campos y Blanco no ocultan su disgusto con el gobierno, indicando, además, que no admitirán el gobierno de Cuba cuando sea relevado el general Weyler.

Y el general Lopez Dominguez tampoco tiene que apelar al misterio para que conste que es adversario político del gobierno.

El conflicto podrá plantearse sin que lo provoque ninguno de los ministros.

Parece inevitable, porque llegará un momento en que sea forzoso resolver como se implantan las reformas en Cuba.

Sobre esto, lo que se puede decir como seguro, según informes del mismo *Liberal*, es que el presidente del Consejo tiene muchas dudas.

Pero cualquiera que sea el acuerdo definitivo del gobierno, aun llegando al caso más extremo, aseguran los ministros que lo tomaron por unanimidad. Como nuestros lectores observarán, estas impresiones de *El Liberal*, si están bien tomadas, parecen el anuncio de una crisis posible y próxima.

Ante estas contingencias se sigue con mucha solicitud lo que pueda pensar el Sr. Sagasta; si bien se sabe, sobre las reformas, que no deben suscitarse dificultades; alguna sus amigos del Consejo de Estado cuando informen sobre ellas.

Sobre estos extremos el Sr. Sagasta, preocupado con la desgracia padecida, guarda la mayor reserva.

Un retrato interrumpido

Ha muerto en Nápoles el famoso pintor Altamura. Era un artista revolucionario, como se verá por esta anécdota.

En 1848, Altamura y sus correligionarios tomaron parte en el movimiento contra la Monarquía borbónica.

Preso primero, y desterrado, instalóse en Florencia, donde vivió hasta el momento en que Garibaldi emprendió la expedición de los Mil. Savario Altamura entró con él en Nápoles, y en esta ciudad ha permanecido hasta su muerte.

Durante la expedición, y en el cuartel general establecido cerca de Capua, hizo un retrato de Garibaldi, que se conserva en la casa de Ayuntamiento de esta población.

Pintabalo al aire libre, é iba ya el trabajo muy adelantado, cuando de pronto oyóse el silbar de las balas en derredor del modelo y del pintor. Era que las tropas borbónicas rompían el fuego.

Garibaldi levantó la sesión para montar á caballo.

El retrato no llegó á terminarse nunca.

Junta de protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:

M. I. Sr. D. Matías Compañy, San Pedro Nolasco, 6.

Antonio Mayol, San Francisco, 19.

Ricardo Fuster, Danús, 4.

Pedro Bauzá, Fideos, 19.

Francisco de P. Arias, Sol, 33.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Gimnasio Balear

dirigido por D. Miguel Muntaner.

Inspector médico D. Juan Munar.

Calle de Veri núm. 5

TOS desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA

Las fondos de la insurrección

Son interesantes las noticias que publica un periódico de Jamaica acerca del suministro de fondos hecho a los insurrectos cubanos desde que empezó la campaña hasta el 30 de Noviembre del año 1897.

Los datos en cuestión han sido tomados de una Memoria redactada por el titulado Gobierno provisional de Cuba y que fué remitida recientemente, á Washington.

Según dicho documento, las ciudades norteamericanas han contribuido con 1.706.000 pesos, figurando entre ellas Nueva York con 480.000, Nueva Orleans con 117.000, Filadelfia y Chicago con 110.000 y 100.000 respectivamente.

Los diferentes Estados de la Unión, aparte de las ciudades ya citadas, han enviado: Massachusetts, 44.000 dólares; Balance of New England, 28.000; Nueva York, 55.000; Florida 70.000, Texas, 60.000; otros territorios, 18.000, ó sea un total de 275.000 dólares.

El extranjero ha contribuido con 1.229.000 dólares, apareciendo como las mayores donantes las Islas Británicas, por un total de 163.000, por un total de 163.000 dólares; Francia 46.006; España (120.000); Méjico y otras Repúblicas del Centro y Sur de América 300.000 pesos.

El resumen general asciende á 3 millones 210.000 dólares, puestos á la disposición de la Junta revolucionaria cubana de Nueva York, la que no debe mostrarse muy eficaz en la remisión de fondos á la manigua, puesto que en la Memoria citada se hace constar que no han llegado á poder del generalismo más que 60.000 pesos. Razón—dice el documento—que obliga á Máximo Gómez á mostrarse negligente é inactivo, extremando las difíciles circunstancias en que se encuentra.

De lo anteriormente consignado puede deducirse con satisfacción que los rebeldes van con cada vez más de elementos de resistencia.

También sería interesante averiguar quienes son y dónde se ocultan esos patriotas españoles que envían desde la misma patria 120.000 pesos á los insurrectos antillanos, caso de ser ciertos los informes del periódico que publica las anteriores cifras y á los cuales no damos crédito nosotros.

Palma

El comandante jefe de la guardia municipal D. José Moyá, á quien un alcalde conservador suponemos que de acuerdo con el comité de su partido nombró no ha mucho para este cargo, acaba de ser separado del mismo por otro alcalde conservador también.

Acercos de esta destitución se hacen muchos y muy sabrosos comentarios.

Nosotros, como no tenemos interés alguno en el asunto, nos creemos dispensados de terciar en él.

Entiéndanse ó no los conservadores.... ¡Allá ellos!...

El partido de Unión Republicana celebró ayer tarde su anunciado meeting en el Teatro Circo-Baleár.

Los señores Albis, Marroig, Llopis, Quiñones, Pou, Pomar y algún otro cuyo nombre no recordamos ahora, en sendos discursos apuraron el tema que era de rigor en aquel acto: ponderaron las desdichas de la patria ocasionadas pura y exclusivamente por los males que trajo consigo la restauración, desfogaron su lilibis contra los monárquicos en todos los tonos y con fraseología diversa, y afirmaron una vez más que la paz, la tranquilidad, el engrandecimiento, la gloria y el progreso de la nación, caben solamente bajo el amparo, paternal de la república.

Abogaron por la unión de todos los republicanos sin distinción de procedencias, y cada orador, al final de su discurso respectivo alcanzó del público grandes y estrepitosos aplausos.

La concurrencia llenaba por completo el patio y los palcos del Teatro Circo. En las gradas hubo una muy notable desanimación.

Y entre todos los asistentes contamos un número crecidísimo de curiosos.

Como delegado de la autoridad concurrió al meeting el primer inspector de policía señor Jaime. El orden fué completo.

Aprovechando la esplendidez del día, día verdaderamente primaveral, abandonaron ayer su concha muchísimas familias de esta ciudad; así no es extraño que nuestras calles, los caminos de ronda y

los suburbios de Palma se viesen á todas horas sumamente concurridos.

El paseo del Borne estuvo espléndido, tocando en él las piezas anunciadas la banda del Regimiento Regional.

El Colegio Médico Farmacéutico celebrará sesión científico-literaria esta tarde á las seis.

Los coches del Tranvía de Portopí, tuvieron que detenerse ayer desde la mañana hasta la pues del sol, en la calle de Palacio, frente á la Diputación provincial, por hallarse interceptado el paso de la plaza de Cort por la gente que presenciaba el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

A poco más de las once y media de la noche del sábado ocurrió una riña entre dos individuos en un cafetín de la plaza de la Libertad, resultando unos de los contendientes con varias pequeñas heridas en la cara.

Intervinieron en la contienda el guardia municipal nocturno de punto en el paseo del Borne y el vigilante particular nocturno de aquel barrio, quienes pusieron fin á la reyerta acompañando al herido á la casa de socorro donde fué curado convenientemente.

El agresor fué encerrado en el depósito de Capuchinos.

El mejor preparado para el estómago Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Noticias del ejército

Carabineros.—Ascensos.—A comandante, el capitán de la comandancia de Estepona don Guzmán Bauzá Palet y á primer teniente, el segundo de la comandancia de Mallorca don Luis Freixinet Serra.

Artillería.—Ascensos.—A coronel, el teniente coronel jefe del 8.º batallón de plaza, don Mariano Peña San Miguel.

Ha sido aprobado el cuadro general de distribución de los caballos sementales del Estado en paradas provisionales para la cubrición de yeguas en la próxima primavera.

En esta provincia las paradas serán solo de dos en vez de tres que solían ser en años anteriores: una en Lapeleña, con dos caballos y una en Manacor con un solo caballo. Una y otra estarán servidas cada una por un cabo y un soldado del Escuadrón regional de Mallorca y revistadas por un oficial del mismo.

Dichas paradas deben hallarse abiertas para su objeto desde el 25 al 30 de Marzo próximo.

Se ha confirmado en definitiva el haber pasivo provisional de 28'13 pesetas mensuales que se hizo al carabinero Andrés Mercader Noguera al expedirsele el retiro para Palma de Mallorca.

La cabalgata

(De La Última Hora.)

Nos consta que la idea de celebrar con una cabalgata el próximo carnaval, (que á la vez sea un medio de allegar recursos para los fines á que atiene la Junta de Protección al soldado) encuentra la más favorable acogida en todas las sociedades recreativas, centros y tertulias de esta población. Ni otra cosa podía esperarse de Palma ni hay para que encarecer que todo lo que se trabaja en este sentido ha de redundar en beneficio de los míseros y desvalidos que ostentando nuestra representación en las colonias rebeldas, luchan por la patria y derraman generosamente su sangre en los campos de batalla.

Nacida del fracasado proyecto de ferias y fiestas esta Junta de protección se organizó antes que otra alguna de la península, y en la modestia y comienzos de su vida pudo atender á los primeros soldados que regresaron; pero fué aumentando la distribución de socorros por las nuevas necesidades y hoy se ve en el caso de apelar la expresada Junta á todos los medios que puedan allegar recursos con que atender á los humanitarios y patrióticos fines que persigue.

Así lo ha comprendido el público; y al primer llamamiento ha respondido como era de esperar.

Para la cabalgata, que recorrerá las calles de esta ciudad en las tardes del jueves gordo y último domingo de carnaval, sabemos que han ofrecido artísticas carrozas el Centro Militar, el Circulo Mallorquín, el R. Club de Regatas y el Veloz sport baleár. La Junta de protección llevará también á la cabalgata una modesta carroza, costeada por fondos particulares de los señores que constituyen la Junta de protección.

También se nos asegura que una reunión de jóvenes de esta sociedad piensan formar un grupo de zulus, montados, que dará no poca animación al concurso. Adelantar el anuncio de otros propósitos nos parece aventurado; pero sí podemos asegurar que La Última Hora, deseoso de contribuir al lucimiento de la fiesta y al mejor éxito de la recaudación, á beneficio de los heridos mallorquines en Ultramar; ofrece desde este momento costear con fondos de su administración una carroza que desde de ahora ofrecemos á la Junta de Protección al soldado y recomendamos al público para que se sirva favorecernos con sus donativos.

Algunos días nos quedan por delante, y en ellos dedicaremos especial atención á la cabalgata para que el público se interese en esta idea que si se propone ofrecer vistoso espectáculo, persigue como último fin el mayor rendimiento de beneficios para la Junta de Protección al soldado al Mallorquín.

Se ha dicho que una Estudiantina que desde Valencia pensaba venir á Mallorca para recaudar fondos para los soldados de Ultramar, tan pronto como ha tenido noticia de que aquí se organizaba la cabalgata de que damos cuenta, ha desistido de su propósito.

Alabamos el proceder digno de esa estudiantina que después de todo, no había de obtener éxito alguno en competencia con los elementos de esta población.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas de esta Sociedad á la General ordinaria que se celebrará el día 28 de Febrero próximo á las doce y media de la tarde, en el local de costumbre.

El derecho previo de acciones podrá efectuarse durante los días 24, 25 y 26, á las horas de despacho, en las oficinas de la Compañía.

Palma 6 Febrero 1897.—Por acuerdo de la J. de G.—El Presidente, Manuel Salas.—El secretario, Manuel Guasp.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del art.º 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los Sres. Accionistas á la Junta General Ordinaria que se celebrará el 28 del corriente, á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint, 17, ent.º.

En los días 25, 26 y 27, de doce á una tarde pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el art.º 24.

Palma 10 Febrero 1897.—P. A. del C. de A.—El Secretario, M. Porcel y Riera.

Ferro-carriles de Mallorca

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la Junta General de Accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 24 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.

Tiene derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones entregadas y servirá al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos.

Palma 4 de Febrero de 1897.—El Presidente, Rafael L. Blanes.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

Alcaldía de Palma

El día 18 del actual á las doce de la mañana se procederá en el despacho de la Alcaldía, bajo mi presidencia, á contratar en subasta pública, por pujas á la llana, durante el plazo de media hora, el suministro de efectos de cerería que el Ayuntamiento necesita hasta el 30 Junio próximo con arreglo al pliego de condiciones aprobado que está de manifiesto en esta Secretaría, á los prescripciones del Real Decreto de 4 Enero de 1883 y bajo los tipos que se expresan en dichas condiciones.

Los postores á más de la cédula personal deberán previamente presentar el resguardo que acredita haber consignado en la Depositaria de esta Corporación ó en la Caja de Depósitos la cantidad de cincuenta pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la subasta.

Palma 8 Febrero de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.—P. A. del E. A.—Guillermo Roca, Secretario.

El día 18 del actual á las doce y media de la mañana se procederá en el despacho de esta Alcaldía, bajo mi presidencia á contratar en subasta pública, por pujas á la llana, durante un plazo de media hora, el suministro de efectos de hojalatería que el Ayuntamiento necesita hasta el 30 de Junio próximo para atender á los servicios que se efectúan por administración, con arreglo al pliego de condiciones aprobado que está de manifiesto en esta Secretaría, á las prescripciones del Real Decreto de 4 de Enero de 1883 y bajo los tipos que se expresan en la relación de efectos y sus precios máximos que se inserta al pie de dichas condiciones.

Los postores á más de la cédula personal deberán previamente presentar el resguardo que acredita haber consignado en la Depositaria de esta Corporación ó en la Caja de Depósitos la cantidad de cincuenta pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la Subasta.

Palma 8 Febrero de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.—P. A. del E. A.—Guillermo Roca, Secretario.

Boletín meteorológico

Día 13 Enero—9 mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 15, 3 m.

Telegrafían de Nueva York que el periódico El World afirma que el cabecilla Máximo Gomez al frente de tres mil hombres aceptará el combate que se ofrezca con el general Weyler y que dicho cabecilla levantó el cuatro de Febrero el sitio que tenía puesto al fuerte de Arroyo Blanco cuando el general Duque se disponía para socorrer á los sitiados.

Perez.

Madrid 15, 3 m.

Dicen de Manila que las avanzadas del general Galvis han penetrado en los lindes de la provincia de Cavite y que el Comandante de aquel apostadero marchó á Cavite.

Perez.

Madrid 15, 3 m.

Los telegramas que se reciben de Atenas dan cuenta de que los cristianos cañorean á Kanwa.

Das Autoridades pidieron auxilio á los buques extranjeros.

Un crucero griego cañoneó á un transporte turco que llevaba auxilios.

Perez.

Madrid 15, 3 m.

Persisten las potencias extranjeras en la idea de evitar estalle el conflicto en Oriente, mediante la fórmula de que se mantenga en Creta la tolerancia del Sultan siendo gobernador el Principe Jorge.

Perez.

Madrid 15, 3 m.

Telegrafía el general Weyler que las principales partidas acusan la separación de los Jefes y generales de las partidas á fin de llamar la atención de las tropas hácia los diversos puntos.

En las Villas muévense constantemente las columnas teniendo muchos pequeños encuentros.

Sigue el avance de las columnas hácia Sancti Spiritus.

Perez.

Madrid 15, 3'16 m.

Las últimas noticias recibidas de Manila dan cuenta de que el general Jaramillo ha marchado sobre Bayuyungan tomando el fuerte que ocupaba el enemigo.

En el combate murieron diez y siete rebeldes. Nosotros tuvimos dos muertos y cinco heridos.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FETTER

Valores públicos

Table with financial data: Madrid 13, 4 t., 4 p interior perpetuo, 4 p exterior perpetuo, 4 p amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 13, 4 t., 4 p interior, 4 p exterior, 4 p amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, Paris, Renta Francesa, Londres.

Teatro Principal

COMPANIA FUENTES-CIRERA

Función para hoy

Maria del Carmen

La óscura amarga

A las siete y media.

Todas las enfermedades del Estómago, desaparecen tomando el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

CURACIÓN MARAVILLOSA

Depósito: Farmacia Valenzuela

Gran rebaja de precios

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE

de Ignacio Figuerola.-Jaime II, 14

Mantas de lana Lencería
Yutes Géneros de punto
Cortinajes Pañolería de todas clases
Todo cuanto requiere para equipos de novios, con gran rebaja de precios.

Edición de la tarde

LUNES 15 FEBRERO DE 1897

Almoneda de Muebles

Empezará el diez y seis del que cursa, de cuatro á siete de la tarde, en la casa n.º 85 de la calle del Sindicato.

Dichos muebles proceden de los bienes de D. Miguel Salvá.

Patriotismo incomprensible

La *Ultima Hora*, la patriótica *Ultima Hora*, que solo por patriotismo llama yankees á los que no alaban como ella la gestión militar y política del general Weyler; que fomenta y organiza manifestaciones populares como la de marras; que expone en la tienda de su editor—nunca como reclamo—monturas lustrósimas cogidas á los insurrectos de Cuba, y levanta arcos de triunfo con la inscripción fatídica de su nombre para que pasen por debajo de ella nuestros soldados cuando abandonan esta isla para ir á defender en la Manigua la noble enseña de la patria; que se desvela para manifestar sus entusiasmos antes que ningun otro periódico y más vivo que todos ellos, ante las excelencias del empréstito solo por lo que éste tiene de nacional y de patriótico; que ha elegido más de una vez para tema de su crítica las arengas que despidieron á las tropas al marchar á Cuba, nuestras autoridades, calificándolas poco menos que de motivo de irrisión, porque los hechos no correspondían á sus patrióticas promesas; esa misma *Ultima Hora*, en cuyas columnas fulminase á gran anatemas y se expiden diplomas de laborante, unos y otros dirigidos á cuantos se separan de su criterio al juzgar algo directa ó indirectamente relacionado con el sublime nombre de la patria, acaba de darnos una prueba más de su exaltado patriotismo.

Por boca de su Claudio, nos espetó el sábado la siguiente catilinaria:

«La plaza de Cort está atestada de gente, de gente moza, jóvenes de cuerpo fuerte, y de espíritu varonil. En el balcón central de las Casas Consistoriales aparecen militares y paisanos seriamente atarados en cantar blancos y negros, en hacer soldados y reservistas, en arrancar á los hogares hijos queridísimos, brazos necesarios, puntales vigorosos.

—Ya no hay números altos—decía esta mañana dentro del tranvía una madre infeliz á otra que no lo era menos—todos son soldados.

—En mi tiempo jamás se vió,—replicaba la otra.—¡Vivir para ver!

—Es que esa guerra...

—Si; ¡la guerra! El gobierno... en Madrid...

¿Por qué no mandan ellos á sus hijos? ¡Pobres de los pobres!

—¿Sabes tú lo que yo te digo? Que la guerra conviene á algunos;... si ellos no la quisieran no la habría. ¡Cuba! ¿Qué nos importa de Cuba? Nuestros hijos... eso, eso.

—Buena; pues ahora yo te digo que si todos nos sublevásemos, ya no habría más guerra.—Y los ojos de la mujer relampagueaban siniestramente; y sus dedos se crispaban nerviosos.—¿Qué mandan á tu hijo? no va. ¿Qué mandan al mío? menos. ¿Qué mandan á los otros? todos atrás. A ver quién aventura el pecho?

—Los fusilan; agrego la otra con hondísima rabia de impotencia.

—¿Cómo?—salta la primera con arrogancia de leona.—Mi hijo no mata al tuyo; el tuyo no mata al mío; los nuestros no obedecen á los oficiales; los otros tampoco. ¿Ellos? Bastante miedo les tendrían.

Y no os burléis; es certísimo que aquellas toscas palabras produjeron una extraña sensación de admiración y sorpresa. Mujeres de escasas luces de intelecto pobre, de ilustración nula, coincidían

de sus afirmaciones con elevadísimos y originales conceptos de sociólogo tan eminente como el gran Tolstéi, á quien venturosamente no conocen aquellas infelices madres en la protesta vibrante y exaltadora que palpita en sus libros ingeniosamente revolucionarios.

Es que la paradoja no es á veces una verdad natural más que para los que creen inmutables los convencionalismos sociales.

¿Hemos de detenernos ahora en comentar los párrafos transcritos, ni siquiera en llamar sobre ellos la atención de nuestros lectores?

No hay para qué.

Más elocuente y más breve ha de ser todavía para nosotros y para quien pase su vista por este artículo, el recuerdo de los siguientes famosísimos versos:

*Esto, Inés, solo se alaba;
no es menester alaballo*

Para explicarnos la filosofía de sus parrafitos en cuestión, tiene la palabra *La Ultima Hora*.

Vamos sumando

El concejal conservador D. Bruno Estarás y Lladó ha presentado al Ayuntamiento, y este, como saben ya nuestros lectores, le admitió en el último cabildo, la dimisión de su cargo.

Era el señor Estarás concejal electo por el distrito de la Lonja endonde tiene el partido liberal, según ha demostrado en ocasiones repetidas, un arraigo y una preponderancia indiscutibles, y como la vacante ahora producida habrá de cubrirse en las primeras elecciones que se celebren, de ahí el que la tal dimisión venga á asegurar á nuestros amigos un puesto más en el próximo Consistorio.

La que es hoy minoría ministerial del Ayuntamiento de Palma que necesitaba ya refuerzos imposibles para convertirse en mayoría cuando en primero de Julio se constituya la nueva corporación municipal, ha sufrido ahora en pocos meses dos golpes fatalísimos; la renuncia del señor Estarás y la separación de D. Jaime Salóm y Vich que al dimitir el cargo por más tiempo ni acceder á determinadas exigencias, llevó su actitud hasta el extremo de darse de baja en las listas del Círculo conservador.

La disciplina y característico de este partido, el tacto con que manejan sus huestes los lugartenientes del Conde de Sallent y la dirección acertadísima que á estas imprimen los Massanet, Sampol y C. si no estuvieran ya de sobra acreditados lo quedarían ahora después de estos últimos y significativos acontecimientos.

Ellos demuestran hasta la evidencia que el partido conservador resta en sus filas.

Y que nosotros, pese á el *Heraldo*, vamos realizando en las nuestras la operación contraria.

Dígan ahora nuestros lectores si ha llegado el caso de poner sobre la entrada de La Peña el «Se alquila» consabido.

O si sería ya más oportuno sobre las rejas del Círculo conservador aquel otro letrero—que según noticias se confecciona—á que aludíamos al comentar la última sesión municipal: *Gran fábrica de fusionistas*.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santa Juliana virgen y martir

CUARENTA HORAS

Mañana martes—Empiezan en la Piedad costeadas por la asociación de Oración y Vela.

CORTE DE MARIA

En las Teresas á la Virgen del Carmen.

Palma

—La Sociedad del alumbrado por Gas, reunida en Junta general el sábado último acordó que desde mañana hasta día 4 de Marzo próximo se efectúe el pago del dividendo acordado repartir á los señores accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y después de dicho día los jueves solamente.

—Como si no tuviéramos bastante con la gran cantidad de moneda falsa que circula, anunciase otra nueva falsificación de duros del año 1895 con el busto de Alfonso XIII. Se diferencian de los legítimos, en que son un poquito cortos de peso, apesar de parecer de buena plata; el busto tiene ligeras imperfecciones, como también el grabado de las letras. El defecto más señalado está en el óvalo del centro del mismo, donde hay tres flores de lis; los legítimos cuentan dentro de este óvalo 31 rayitas bien grabadas mientras que los falsos cuentan algunas más, algo desiguales y confusas. Pero, cualquiera se entretiene en contar rayitas.

—En la tribuna de la Casa Consistorial empezó ayer y continúa hoy el sorteo para el reemplazo del ejército. Los mozos alistados pasan de mil.

En los pueblos también se verificó dicho sorteo, sin que ocurriese el menor incidente desagradable, en ninguno de ellos ni en Palma.

—Ayer el M. I. Sr. D. Rafael Tous dió comienzo en la Santa Iglesia Catedral con numerosa asistencia á la acostumbrada serie de conferencias cuaresmales que corren á su cargo en el presente año.

—El vapor *Ileño* ha fondeado en el puerto de Sóller á las siete de esta mañana.

—El vapor *Cataluña* ha llegado esta mañana procedente de Cete y Marsella.

—El baile celebrado anoche en el Casino de *Unión Republicana*, estuvo muy concurrido.

—En este Gobierno de provincia se ha recibido el título de licenciado en Medicina y Cirujía, expedido por el Rectorado de la Universidad de Barcelona á favor de don Enrique Cervera, natural de Santiago de Cuba.

—Por el gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura de los presos Manuel Mesa Flores, de 26 años, soltero, natural de Sevilla, y Sixto Etanga Elors, de 28 años, casado, natural de Puente la Reina (Navarra), fugados de la cárcel de Graada el día 7 del actual y del rematado Joaquín Sánchez López, de 25, soltero, natural de Vélez-Málaga el día 2 del corriente.

—En la tribuna de la Casa Consistorial empezó ayer y continúa hoy el sorteo para el reemplazo del ejército. Los mozos alistados pasan de mil.

—En el Círculo de Obreros Católicos se efectuó ayer la anunciada función dramática á beneficio de la cátedra de declamación de aquella sociedad. Los salones y escalera estaban adornados y se pusieron en escena el drama en tres actos: *El huérfano de Bruselas* y la pieza *D. Bonifacio*, siendo aplaudidos los aficionados que tomaron parte en ambas representaciones.

La entrada fué un lleno completo.

—Al salir en la madrugada de ayer del baile de *La Protectora* una máscara fué agredida por un sujeto que le produjo una fuerte contusión en la cara.

A los gritos acudió el cabo de la guardia municipal señor Santandreu, no logrando detener al tal sujeto por haberse precipitado á la fuga.

—Esta pasada noche han sido encerrados en el depósito de Capuchinos dos sujetos que, con la cabeza trastornada por efectos de la bebida, estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

—Un grupo de muchachos se entretenían anoche en apagar luces de los zaguanes de la calle de Palacio precipitándose después á la fuga.

—Los bailes de máscaras celebrados anteanoche en las sociedades *Asistencia Palmesana* y *La Protectora* se vieron animadísimos, abundando en ambos las máscaras.

El celebrado anoche en el café denominado de *Can Guimó*, del arrabal de Santa Catalina, se vió también concurridísimo, durando hasta cerca de las tres de esta madrugada.

—La distribución de fondos capítulos para satisfacer las obligaciones provinciales correspondientes al actual mes de Febrero ascienden á la cantidad de 62.589'80 pesetas, repartidos en los siguientes conceptos; Administración provincial, 6.489'49.—Servicios generales, 1.341'66.—Cargas, 289'91.—Instrucción pública 6.837'58.—Beneficencia, 40.141'75.—Corrección pública, 1.591, 66.—Imprevistos 875'20.—Obras diversas, 2.412,66.—Otros gastos 2 mil 603'87.

—Esta noche en la Merced, después del Rosario, se comenzará una novena con meditación á Santa Rita, que una devota familia; le consagra en acción de gracias por haberse conservado hasta el presente libre de la enfermedad variolosa.

—La Audiencia Provincial ha dictado sentencia absolviendo libremente á Pablo Bosch Nadal (s) Verd, acusado del delito de atentado á un agente de la autoridad.

—Mañana se reunirá el Tribunal del Jurado para ver y fallar la causa instruida en el juzgado de Palma sobre robo de dinero en la casa de Jaime Jener, vecino de Algaida, y seguida contra su hijo Jaime Jener Coll.

El ministerio fiscal estará representado por el señor Renart, quien pide en sus conclusiones provisionales la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional y accesorias.

El abogado D. Luis Castellá defenderá al procesado.

—El Ayuntamiento ha aprobado el dictamen de la Comisión de Gobierno interior proponiendo que se conceda una pensión anual á D.ª Maria de la Concepción Felín y Maure, viuda del Oficial segundo que fué del Ayuntamiento don Pedro A. Bordey. La pensión que se le concede es de 750 pesetas anuales.

—Aplaudido resultó el programa teatral ejecutado anoche en la sociedad *La Constanca*.

—El sábado á las primeras horas de la tarde en la Ronda de Poniente del Arrabal hubo un escándalo mayúsculo entre dos mujeres.

Después de los insultos de rúbrica vinieron á las manos, sacando una de ellas varias heridas y un mordisco en una oreja, que por poco le queda arrancada de raíz.

La autora rabiosa fué conducida á Capuchinos, pero á las ocho de la noche ya andaba por esos mundos de Dios.

—Por el Ministerio de la Gobernación ha sido aprobada la subasta para la conducción diaria del correo entre las oficinas del ramo de esta Ciudad y las de Andraitx adjudicado á don Jaime Roca Bauzá, por la cantidad de 749 pesetas anuales, las que le serán satisfechas desde el día primero de Marzo próximo, día que empezará dicho servicio.

—El día 21 del actual se reunirán en Junta General los accionistas del Banco de Felanitx.

Noticias de Felanitx

Hace algunos días que luce su garbo por nuestras calles y plazas una cuadrilla de gitanos que se dedican únicamente á la venta de algunas fruslerías y á ejercitar su arte de engañar al prójimo, pronosticándole su buena ó mala suerte á cambio de los cuartos que pueden sacarles á los más tontos.

Como, por desgracia, estos últimos abundan aun, lo cual facilita á esa gente su negocio, y por otra parte, son ya conocidas sus aficiones, suplicamos á nuestras autoridades se dignen despacharla para otro punto antes de que pruebe con resultado algunas de sus habilidades, de las cuales ha hecho ya sus intentonas, sin duda para que no dudáramos de si los gitanos son listos como cualquiera.

—Ayer por la mañana, á un hombre que en una de sus propiedades rústicas presenciaba los trabajos de labor, dióle tan fuerte sicope, que le privó de la vida casi instantáneamente.

—Anoche se nos dió como cierta la noticia de que habían sido robados de la Casa Consistorial de Manacor los fondos especiales de la recaudación de consumos, que sumaban unas dos mil pesetas. Suponemos que se habrán hecho las diligencias del caso, aunque no sabemos hayan dado resultados.

Noticias de Soller

Una sensible desgracia ocurrió anoche en el caserío del Puerto. Un muchacho de unos diez años llevaba carne en una cesta y un enorme perro de Terranova se acercó oliéndola; el muchacho se atemorizó y echó á correr, le siguió el perro, y aquel en su fuga desesperada fué á parar debajo de una rueda de un carro que pasaba. Fué imposible al conductor detener instantáneamente al caballo que iba al trote, y la rueda pasó por encima de un muslo al muchacho, magullándole y produciéndole además fuertes contusiones.

Llamado el Sr. Pastor practicó al infeliz la primera cura.

A la hora en que escribimos hemos sabido sigue relativamente bien el muchacho, de lo que nos alegramos, tanto como sentimos el desgraciado accidente.

—Anteanoche un pequeño hato de ovejas que pastaba en el predio «Son Llampayas», ó en una finca del lado del mismo, fué dispersado por dos perros de presa, después de hacer en el mismo atroz carnicería. Nueve son los animales muertos de diez que echó de menos su propietario, habiéndose encontrado ya esta mañana el otro que faltaba.

El inspector de carnes de esta localidad, señor Ballester, ha ido á examinar la carne por si podía aprovecharse el todo ó parte de ella para la venta, y en vista del mal estado de la misma ha dispuesto sea enterrada, disposición que ha sido cumplida en el acto.

Centro Farmaceutico

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general en sesión ordinaria del día de hoy, el cual se hará efectivo todos los días laborables de 10 á 12 de la mañana.

Palma 14 Febrero de 1897.—P. A. de la J. de G.—El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda.

Sociedad Alumbrado por Gas

Desde el martes 16 de los corrientes hasta el día 4 de Marzo próximo, se efectuará el pago del dividendo acordado repartir por la Junta General celebrada en el día de hoy á los Sres. accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y después de dicho día los jueves solamente.

Los que representen á los accionistas deberán proveer de la correspondiente autorización.

Palma 13 de Febrero de 1897.—El Director, Eusebio Pascual.

Ayuntamiento de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy el Presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1897-98, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha. Dicho plazo vencerá el día 26 del corriente.

Palma 11 Febrero de 1897.—El Alcalde, Antonio F.beit y Caral.—P. A. del Ayuntamiento.—Guillermo Roca Secretario.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 15, 12'30 t.

Coméntase el acto de haber almorzado hoy juntos los generales Martínez Campos, Blanco y Primo de Rivera.

Afirmase haber desembarcado en Canco, gran número de tropas griegas para librar un combate con los turcos.

Peres.

5 céntimos EL LIBERAL PALMESANO 5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLITICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS



Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20 Palma de Mallorca

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Por centímetro cuadrado en 1.ª página 0'08 pesetas
Por 2.ª ó 3.ª 0'06
Por 4.ª 0'04

Anuncios mortuorios

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página 15'00
Idem idem, en 2.ª ó 3.ª 10'00
Idem idem, en 4.ª 5'00

Tamaños mayores á proporción. Dos suscriptores disfrutaran un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos. Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

ESTÓMAGO

É INTESITINOS

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Causa siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Dismenreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponticó, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Literas.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Edouard y Fuertes

Gran Agencia Internacional de Comisión y Representación

15-Rue le Brun-15-Paris

Información y Representación en Paris para toda clase de asuntos y encargos. Dirijase la correspondencia al Sr. Director de la Gran Agencia Internacional de Comisión y representación, 15, Rue le Brun, 15, Paris, acompañando sesenta céntimos en sellos para la contestación.

Gimnasio Higiénico-Médico

Rambla-7.

Aparatos y métodos de la Higiene y Pedagogia modernas.

Clases especiales de señoritas y párvulos á cargo de una Profesora.

Único en esta capital dirigido por un Profesor con título.

Prácticas de gimnástica, mecanoterapia y masaje dirigidas por D. ADOLFO REVUELTA.

Consultas y gimnástica médica bajo la inspección del DR. D. FRANCISCO SANCHO.

Las clases se comienzan en 1.º de Febrero.

GRAN FABRICA DE NAIPES

Sucosores de Sebastian Comas y Ricart

Representantes con depósito para Baleares

M. Capó y C. — Luz, 21

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludría).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Aludría); 12 id de Barcelona (via Sóller).
Martes, 2 tarde, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludría).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas, se deseen, así para CABALLERO como para SENORA y NINOS.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

Zapatería Balear

PARETS Y C. San Nicolás, 1.—Quint, 23.—Palma

Censos

Se necesita un sujeto versado en la cobranza de censos, así en la capital como en los pueblos, habil para gestionar cuanto se ofrezca en el particular; teniendo quien abone su conducta: calle del Sol, número 54, informarán.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De L. Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Ayuntamiento de Palma

Fijadas definitivamente las Cuentas municipales del año 1895-96, se anuncia al público que estarán de manifiesto en esta Secretaría durante el plazo de quince días á contar desde la fecha, á efectos de reclamación, arreglamente á lo dispuesto en el art.º 161 de la Ley.

Palma 9 Febrero de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.—P. A. del A.—El Secretario, Guillermo Roca.

Imp. de B. Rotzer